



## ¿Por qué un día de la mujer afrodescendiente?

Han pasado 29 años desde aquel 25 de julio de 1992 donde 400 mujeres afrodescendientes de 32 países de América Latina y el Caribe se reunieron en República Dominicana para visibilizar sus luchas, su resistencia, y definir estrategias para enfrentar el racismo y el sexismo, entendiendo estos dos ejes de violencias interseccionales, como los principales a los que se enfrentaban.

A partir de ese momento, se estableció el 25 de julio como el Día Internacional de la Mujer negra, latinoamericana y caribeña, para conmemorar las luchas de las mujeres afrodescendientes por una sociedad más justa e igualitaria.

*La finalidad de este día es promover los derechos, la dignidad de las mujeres afrodescendientes en el mundo, reconocer el trabajo incansable que se realiza desde las múltiples redes donde se han tenido que crear espacios para la mujer negra, ante la ausencia de las mujeres afrodescendientes en el movimiento de mujeres feministas en los que había falta de comprensión de la diversidad racial.*

Se suele afirmar que todas las mujeres sufren el mismo grado de desigualdad en una sociedad en la que el patriarcado ha regido, sobre todo, pero existen muchas razones para ver que, en realidad el color de piel, el grupo económico, político y social influye sobre estas desigualdades y las expande en otra medida afectando aún más colectivos que históricamente han estado sometidos.

La pandemia ha dejado ver el alto porcentaje de mujeres afrodescendiente que trabajan en ocupaciones de alto riesgo como la limpieza, el empleo informal, y tienen más probabilidades de vivir en zonas urbanas marginales y sobrepobladas, estando por lo tanto en situación de mayor vulnerabilidad frente a los impactos de la COVID-19. Esta precariedad incrementa, a su vez, el riesgo de sufrir diferentes violencias, limitando las opciones para encontrar un espacio seguro.

*Ser una mujer por ende es un desafío, un reto, pero ser una mujer negra es ser todo doblemente: las oportunidades son negadas por los mismos prejuicios de la sociedad, toca luchar una milla más que todos para poder sobresalir y lograr nuestros objetivos, saltando cada obstáculo y haciendo a un lado cada rechazo de la sociedad.*

Lidiar con el racismo, el clasismo y con los prejuicios nos hace vulnerables, adicional a eso, la guerra entre negros buscando superación hace que se frecuente competen-

cia y exclusiones o más bien rechazo entre mujeres, por lo que debemos practicar la sororidad entre nosotras.

Las mujeres afrodescendientes se enfrentan a diferentes retos entre ellos tenemos:

- En el plano de salud, han señalado enfermedades propias de la población afrodescendiente consecuencia de la situación de pobreza, han denunciado la esterilización forzada que han hecho los estados y gobiernos cuyas víctimas fundamentales han sido las afrodescendientes.
- La violencia racial estructural afecta a la gran mayoría de la población afrodescendiente y se manifiesta en desplazamientos forzados, criminalización de mujeres jóvenes, genocidio hacia las niñas, trata y tráfico.
- Falta de mujeres afrodescendientes en política.

Las mujeres afrodescendientes han sido víctimas de las causas históricas que han determinado a la pobreza como condición derivada del racismo y la desigualdad socioeconómica que caracteriza la región latinoamericana y caribeña.

**#LaFuerzaDeLasMujeres**

